

Neun Jahrzehnte, neun Objekte Hommage à Herzog Franz von Bayern

11. Juli bis 8. Oktober 2023

Herzog Franz von Bayern, der Chef des Hauses Wittelsbach, ist ein leidenschaftlicher Sammler und großer Liebhaber der Künste. Anlässlich seines 90. Geburtstages am 14. Juli präsentiert das Bayerische Nationalmuseum neun Objekte aus seiner einstigen Jugendstilsammlung. 1962 reiste Franz von Bayern das erste Mal nach New York. Dort erwarb er einzigartige Arbeiten der Tiffany-Werkstatt. Seit dieser Zeit kamen internationale Spitzenstücke dazu. Seine mit hoher Kennerschaft zusammengetragene Jugendstilsammlung zählte zu den qualitativsten ihrer Art.

1996 konnte das Bayerische Nationalmuseum einen großen Teil seiner privaten Jugendstilsammlung erwerben. Nun stehen neun Glas- und Keramikgefäße symbolisch für die neun Lebensjahrzehnte des Chefs des Hauses Wittelsbach. Da sie die florale Strömung des Art Nouveau vertreten, stellen sie einen besonderen Geburtstagsgruß an den Jubilar dar.

Diese neunteilige Auswahl bietet einen eindrucksvollen Überblick zu den bedeutendsten französischen, böhmischen und amerikanischen Glas-Manufakturen um 1900.

Am Vorabend des Geburtstages am 13. Juli um 18 Uhr führt Dr. Astrid Scherp-Langen zu **Neun Jahrzehnte, neun Objekte. Hommage à Herzog Franz von Bayern.**

Wiederholt wird die Führung am Sonntag, 8. Oktober um 11 Uhr.

Bildmaterial zum Download unter <https://www.bayerisches-nationalmuseum.de/presse/herzog-franz-presse>